

# ETOILE DU CHEMIN

AVRIL 2014



## Journal

Association acadienne des pèlerins et amis des chemins de St-Jacques

457 rue Beauport

Shédiac, N.-B. E4P 1G4

[etoileduchemin@hotmail.com](mailto:etoileduchemin@hotmail.com)

506-532-8012

## **Rapport annuel 2013 – 2014**

### **Association des pèlerins et amis des chemins St-Jacques**

L'année 2013 a été, pour notre association, une année remplie :-

D'abord nous avons fêté notre 10ième anniversaire comme association. Les festivités entourant cette fête ont été un succès sur plusieurs points: le choix du Château Albert nous a réuni dans un site rassembleur, le buffet d'accueil fut un moment fort pour les rencontres, la programmation, les marches ont su plaire aux goûts des participants. Un gros merci au comité responsable de la fête piloté par Jeanne Brideau, Barry Spencer et Marcel Boulerice. Ce comité déposera son rapport lors de cette réunion.

L'association a fait un pas de géant cette année et ceci grâce à notre web mestre David Babineau. Après des heures et des heures de travail investies par David, nous avons lancé officiellement notre site web ([acadie-compostelle.ca](http://acadie-compostelle.ca)) lors des festivités du 10ième. Nous pouvons être fier de ce succès qui offre une banque d'information aux membres et futurs pèlerins. L'association t'est redevable et te remercie David.

Notre réunion annuelle d'avril a encore suscité beaucoup d'intérêt. Vingt-huit personnes se sont déplacées pour la rencontre. Le départ pour 2013 de 3 ``pèlerines`` présentes à la rencontre fut souligné par la remise d'une credential et d'une coquille St-Jacques à chacune.

Notre association continue de recruter de nouveaux membres. Nous avons en règle 84 membres, sur ce nombre il y a 11 membres à vie. La cotisation annuelle a été maintenue à \$5 et est \$75 pour les membres à vie.

Notre défi pour les années à venir sera de maintenir l'intérêt des membres, de susciter une relève qui désirera s'impliquer pour la survie de l'association. C'est d'ailleurs sur quoi l'exécutif a commencé à réfléchir et on voudrait inviter l'assemblée des membres dans notre réflexion pour apporter des pistes de solutions.

Il me reste à remercier l'implication de l'exécutif (Louis-René Comeau, Clovis Jacob, Marcel Boulerice) à l'avancement de l'association. L'association, c'est aussi tous les membres, merci de votre participation active aux rencontres. Les témoignages des nouveaux pèlerins sont appréciés et nous gardent dans la nostalgie du chemin.

**Roberte Léger**  
**présidente**

## RENCONTRE ANNUELLE 2014

**Malgré le vent, le verglas et la pluie, un bon groupe de pèlerins et futurs pèlerins se sont présentés à la réunion annuelle au Parc Kouchibouguac le 6 avril dernier .**

**Le jour précédent, les organisateurs avaient crû bon d'envoyer un courriel pour avertir tout ce beau monde que les pistes n'étaient pas dans les meilleures conditions et on est même allé jusqu'à suggérer que les raquettes seraient de mise plutôt que les souliers de marche.**

**Malgré tout, vingt-neuf braves se sont présentés pour la marche et pour les rencontres qui ont suivi. Marie-Paule Massiera et Michel ont même amené ses deux petits fils, Damien et Nicolas, avec eux.**

**Les responsables étaient déjà au centre d'accueil de bonne heure le matin pour s'assurer que tout soit prêt pour accueillir les pèlerins qui se présenteraient pour la marche.**



**Comme prévu, dès 9h30, Roberte Léger souhaitait la bienvenue aux membres et amis et donnait les indications concernant la marche.**



**Les plus braves se sont lancés sur les pistes équipés de raquettes.**

**On nous rapporte que cela a rendu la marche plus facile pour ceux et celles qui ont marché à leur suite sans raquettes.**

Voici quelques photos de cette marche dans la neige... avec ou sans raquettes... La morale de l'histoire : rien ne peut arrêter les pèlerins de Santiago...





Au retour des pèlerins, Louis-René Comeau était prêt à répondre aux questions de ceux et celles qui voulaient connaître son dernier écrit : *SACHA*. Quelques pèlerins auront le plaisir de lire ce livre à leur retour à la maison. Son livre *Des chemins de plus en plus fréquentés, Mon rappel à la vie* était aussi disponible.



Par la suite, avant la réunion annuelle, il a aussi présenté un atelier sur la prévention des blessures pendant le camino. Il a insisté sur la prévention des tendinites et des ampoules. Le texte sera bientôt disponible sur le site Web.

Le repas en commun s'est bien déroulé au grand plaisir de chacun et chacune.

Pendant la marche et aussi pendant le repas en commun, on échange souvenirs et anecdotes du camino.

C'est aussi l'occasion pour les futurs pèlerins de questionner les *anciens* et se renseigner sur les différents aspects du camino.



## LA PHOTO SOUVENIR DE LA RENCONTRE ANNUELLE 2014



**À l'avant : Camilla Vautour, Roberte Léger, Clovis Jacob, le jeune Damien et Nathalie Guitard.**  
**2<sup>e</sup> rangée : Louis-René Comeau, Hectorine Bernard, Catherine Laratte, Claire Babineau, David Babineau, Jacqueline Frenette, Marie-Paule Massiera et son petit fils Damien.**  
**3<sup>e</sup> rangée : Paul Babineau, Marcel Boulerice, Maryse Jacob, Jeanne-Mance Babineau, Ginette Comeau, Mariette Demers, Robert Haché, Louise Godin.**  
**4<sup>e</sup> rangée : Robert Allain, Michel Massiera, Luc Castonguay, Maurice Allain, Joanne Allain, Simonne Melanson, Clarence Melanson et Paul Belliveau.**

**Dans le groupe, il y avait deux couples qui vont bientôt entreprendre le camino.**

**Robert Haché et Louise Godin partiront au début mai sur le camino du Portugal.**

**Simonne et Clarence Melanson partiront de St-Jean-Pied-de-Port pour entreprendre le camino francès à la fin du mois d'avril .**

**Nous leur souhaitons ainsi qu'aux autres pèlerins et pèlerines BUEN CAMINO....**



## **Voici le nouvel (!) exécutif de notre association.**

Vous remarquerez que ces braves ressemblent étrangement aux membres de l'exécutif de l'année précédente...

Bonne chance!



Dans l'ordre habituel, on peut voir Louis-René Comeau, vice-président, Roberte Léger, présidente, Clovis Jacob, secrétaire ainsi que Marcel Boulerice, trésorier. La durée de leur mandat est de deux ans.

**Demande d'adhésion      \$ 5.00      2014**



**ASSOCIATION ACADIENNE DES PÈLERINS ET AMIS  
DES CHEMINS DE ST-JACQUES**

Renouvellement \_\_\_\_\_ nouvelle demande \_\_\_\_\_

Nom : \_\_\_\_\_

Adresse postale : \_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_

Adresse électronique : \_\_\_\_\_

Téléphone : \_\_\_\_\_

Membre : pèlerin \_\_\_\_\_ ami(e) \_\_\_\_\_ Année de votre pèlerinage \_\_\_\_\_

+++++

Faire parvenir le présent formulaire et la cotisation à :

Acadie-Compostelle  
457 rue Beauport  
Shédiac, NB  
E4P 1G4



Joyeuses Pâques!